

Plougoulm au fil du temps...

N°7 - Janvier 2016

LE MOT DU MAIRE

En ce début d'année 2016, avec cette nouvelle édition nous vous présentons nos meilleurs vœux de santé et bonheur à toutes et à tous.

Nous avons tous en mémoire les événements tragiques de l'année passée. Les attentats de Charlie Hebdo et du 13 novembre dernier qui ont endeuillé notre pays. Il nous faut prendre en considération ces nouveaux risques, sans toutefois tomber dans la morosité : malgré ce contexte nous devons nous tourner vers l'avenir.

Ces quelques lignes d'informations vous permettront de prendre connaissance de nos dernières réalisations et de nos projets à court terme.

À l'école Charles Perrault, après la rénovation des sols, nous avons réalisé les changements des fenêtres et portes pendant les vacances de la Toussaint.

Le pôle médical au croissant, qui approche de la phase de finition des travaux, pourra accueillir le cabinet infirmier avant le printemps.

Concernant le projet de boulodrome, nous sommes dans l'attente de l'acceptation du permis de construire. Dès les formalités administratives acceptées, les travaux suivront sans délai.

L'équipe municipale travaille sur son programme et réalisera ses promesses dans un contexte de restriction budgétaire imposée par les pouvoirs publics.

Le conseil municipal, l'équipe de rédaction du bulletin municipal «Plougoulm au fil du temps» et moi-même vous souhaitons une agréable lecture.

*Le Maire,
Patrick GUEN*

FRESQUE À L'ÉCOLE CHARLES PERRAULT



Le mercredi 18 novembre, suite aux attentats de Paris, les enseignantes de l'école Charles Perrault ont invité les enfants, leurs parents, les Atsems, les AVS, les personnels de mairie, les élus et tous les amis de l'école à se rassembler autour des valeurs de

notre République. Ensemble, ils ont fabriqué une grande fresque montrant leur volonté de protéger ces valeurs : Liberté - Égalité - Fraternité. Chacun avait préparé un dessin de lui-même. Tous les dessins ont été collés pendant que les enfants lisaient des textes qu'ils avaient écrit en classe.

Beau moment citoyen !



Plougoum vient d'obtenir le prix d'encouragement au concours départemental des villes & villages fleuris, un label au service de notre qualité de vie.

Riche de plus de 50 ans d'histoire, le label des villes et villages fleuris mobilise près d'un tiers des communes françaises, plus de 4 500 d'entre elles sont labellisées. Evoluant avec les attentes des citoyens, le label s'engage aujourd'hui sur les enjeux tels que la qualité de l'accueil, le respect de l'environnement et la préservation du lien social.

UNE AMBIANCE AGRÉABLE

La commune réserve une place prépondérante au végétal dans l'aménagement de ses espaces publics.

DES MODES DE GESTION RESPECTUEUX DES RESSOURCES NATURELLES

La commune met en œuvre une politique de préservation de l'environnement à travers une gestion raisonnée de ses espaces verts. Les actions engagées concernent la qualité du sol, une consommation raisonnée de la ressource en eau, la diminution des pesticides, la valorisation des déchets verts ou encore une consommation raisonnée de l'énergie et des hydrocarbures.

DES ACTIONS EN FAVEUR DE LA BIODIVERSITÉ

la commune s'engage à préserver la biodiversité sous toutes ses formes. Parce que l'aménagement impacte le fonctionnement des écosystèmes, les communes mettent en œuvre une gestion raisonnée des milieux, des ressources naturelles et de la diversité biologique. La biodiversité est valorisée à travers des actions de connaissance et inventaire des espèces existantes, d'amélioration des milieux, de protection des espaces ou de sensibilisation du public.

DES ESPACES NATURELS À DÉCOUVRIR

La commune invite à découvrir ses richesses naturelles dans des lieux dédiés à la protection de la faune et de la flore. La présence croissante des espaces naturels dans les communes répond à une demande des habitants de relations quotidiennes avec une nature ordinaire et locale.

DES LIEUX DE CONVIVIALITÉ ET DE PARTAGE AUTOUR DU JARDIN

La commune aménage des espaces propices aux rencontres et aux échanges autour de pratiques de jardinage. Les jardins familiaux ou les jardins partagés favorisent ainsi la socialité intergénérationnelle et interculturelle.

Le service technique œuvre dans cet esprit à la création et l'entretien des espaces verts de la commune, ceci avec un budget très modeste.

En savoir plus :
www.villes-et-villages-fleuris.com
www.jardiner-autrement.fr

Lionel Mevel, Anthony Pengam, André Cabioch, Ronan Herry



Un coup de chapeau à un groupe de bénévoles participant à la mise en valeur du patrimoine naturel plougoumois...

Plougoum est une commune bordée par l'Horn et le Guillec. Ces rivières sont régulièrement entretenues par les salariés du syndicat de l'Horn et les bénévoles de l'AAPPMA (Association Agréée pour la Pêche et la Protection du Milieu Aquatique) de Saint Pol et ses environs.

Ces derniers se réunissent tous les 15 jours, le samedi matin, de septembre à février (en dehors de la saison de pêche) sur les rivières de toutes les communes de leur juridiction (Saint Pol, Plougoum, Cléder, Plouescat,...). Leurs chantiers ont lieu là où les adhérents ont repéré des endroits sales, encombrés, peu propices au passage des poissons et des rives devenues impraticables, des berges dégradées.

A Plougoum, l'an passé, ils avaient privilégié l'Horn. Cette année leurs actions se sont portées sur le Guillec. Le 3 octobre ils étaient à Kervillon, les 17 et 31 à Kérigou et le 12 novembre à Saint Jacques.

Diverses dégradations (pollution au désherbant, stock de plastique à échalotes,...) avaient entraîné la disparition des poissons, invertébrés,... de ce cours d'eau. Mais dorénavant le Guillec est redevenu au fil des chantiers, selon M. Thouvenot, président de l'AAPPMA, « une bonne rivière, plus attractive que l'Horn car plus claire bien que moins profonde ». Et ce pour le plus grand bonheur des pêcheurs eux-mêmes qui y retrouvent du poisson et des riverains qui peuvent à nouveau faire de jolies balades le long des berges redevenues accessibles.

La commune, et ses habitants, doit beaucoup à ces bénévoles qui entretiennent le patrimoine communal et qui participent d'une certaine manière à la reconquête d'une eau propre en Bretagne.





La collecte annuelle de la banque alimentaire, organisée par les CCAS de Plougoum et de Mespaul dans les magasins NETTO et SUPER U de St Pol a encore cette année permis de collecter une quantité importante de produits alimentaires, d'hygiène, d'entretien, de nécessaire pour les jeunes enfants (couches, petits pots).

Ces dons seront remis lors des distributions mensuelles du « panier partage » de la banque alimentaire locale aux personnes en difficulté dans les deux communes.

Cette distribution mensuelle vient en complément des denrées fraîches et périssables que nous fournit la Banque Alimentaire de BREST, et est attribuée aux demandeurs sur conditions de ressources. (S'adresser à la Mairie pour plus de renseignements).

Dans les 2 grandes surfaces, la population a très bien adhéré à cette action de partage et de solidarité, sincères remerciements aux donateurs pour leur générosité.

Marie-Hélène CRENN, adjointe aux affaires sociales de Plougoum, Robert WIECZOREK, adjoint aux affaires sociales de Mespaul, remercient la direction des deux magasins qui nous ont accueillis chaleureusement ainsi que tous les bénévoles qui se sont relayés durant ces deux jours pour mener à bien cette collecte 2015.



Vous avez entre 16 et 30 ans, de la 3^{ème} à bac +5, les armées vous proposent différents postes et de nombreux métiers (protection, télécommunications, administration, sécurité, mécanique, électronique, électrotechnique, restauration etc...)

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter
le CIRFA DE BREST au 02 98 22 15 31
situé 8 bis rue Colbert
ainsi que le CIRFA DE QUIMPER au 02 98 64 78 50
situé 44 rue Jean-Jaurès.



LE MAINTIEN À DOMICILE DES PERSONNES ATTEINTES DE PATHOLOGIES NEURODÉGÉNÉRATIVES

L'association As DOMICILE propose des lieux d'accueil pour les personnes, de plus de 60 ans, atteintes de pathologies neurodégénératives sur Morlaix Communauté, sur la Communauté des Communes du Pays Léonard et sur la Communauté des Communes de la Baie du Kernic.

Ces services permettent de favoriser le répit des aidants familiaux, de pouvoir échanger avec une psychologue, le médecin coordinateur et ainsi mieux appréhender la maladie.

Les missions principales sont les suivantes :

- le maintien de l'autonomie par la stimulation des capacités intellectuelles, physiques...
- le maintien de contacts sociaux et de relation avec autrui
- le soutien aux aidants familiaux

Ces accueils qui sont ouverts du lundi au vendredi proposent, par des ateliers thérapeutiques, des stimulations cognitives en lien avec le projet individualisé de l'usager.

L'accueil de jour situé sur Morlaix reçoit des personnes habitant sur Morlaix Communauté en collaboration avec le médecin coordonnateur du service; le Dr Velly.

L'accueil de jour situé à Plouénan reçoit des personnes habitant sur la Communauté des Communes du Pays Léonard et de la Baie du Kernic, en collaboration avec le médecin généraliste de chaque usager.

N'hésitez pas à contacter les infirmières coordinatrices des services :

- Accueil de Jour de Plouénan : Mme Caro au 02 98 29 02 76
- Accueil de Jour de Morlaix : Mme Thomas au 02 98 63 41 99

CHAMPIONNAT DU FINISTÈRE DE KARATÉ

Trois jeunes licenciés du club de karaté ont brillé au dernier championnat du Finistère :

- Katel Quéguiner : médaille de bronze en pupille
- Elsa Bouvard : médaille d'or en benjamine
- Thomas Roué : médaille de bronze en cadet

Ils sont tous les trois qualifiés pour les championnats de Bretagne.

Le professeur René Can reste à votre disposition pour tous renseignements utiles, vous pouvez le contacter au 06 28 27 18 24.

Des séances découvertes vous sont proposées avant inscriptions.



MAISON DE L'ENFANCE INTERCOMMUNALE « MOUTIG » : SEMAINES DE LA PETITE ENFANCE

Au mois de mars, la Maison de l'Enfance « Moutig » de la Communauté de Communes du Pays Léonard propose, en partenariat avec la CAF et Très Tôt Théâtre, des activités destinées aux tout-petits et à leurs parents ainsi qu'aux professionnels de la petite enfance. Le spectacle « Dans les plis de mes rêves » de la compagnie Charabia lancera les festivités les lundi 7 mars à 17h30 et mardi 8 mars à 9h30 et à 11h au TST.

Spectacle tout public, à partir de 6 mois, exclusivement sur réservation à partir du 8 février 2016 auprès du multiaccueil et du Relais Petite Enfance (RPE).

Maison de l'Enfance « Moutig »

29, rue des Carmes – 29250 Saint-Pol-de-Léon

**Tél. : 02 98 69 78 30 (multiaccueil)
et 02 98 69 23 13 (RPE).**

**Programme détaillé des semaines de la Petite Enfance
à venir sur : www.pays-leonard.com**

FOIRE AUX PUCES



Foire aux puces le dimanche 6 mars à la salle omnisports de Plougoum, organisée par l'APEL de l'école Ste Thérèse, afin de financer des sorties scolaires.

Heures d'ouverture au public de 9h à 17h30

Tarif - entrée à 1,50 euro par personne de + de 14 ans.

Sur place petite restauration, salle chauffée.

Pour les exposants : ouverture pour mise en place à partir de 7h30.

Tarif à 3 euros le mètre linéaire.

**Pour toutes informations ou inscription contacter
Mme Sochard Virginie
au 02 98 29 89 35 ou 06 07 12 43 98**

SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS

Les formulaires de demande de subvention sont à retirer en mairie
ou sur le site : www.plougoum.bzh

« rubrique à tout âge - associations »

et à renvoyer complétés en mairie avant le 27 mars.

Aucune demande arrivant après cette date ne sera prise en compte.

NAISSANCES

Eden MAREM le 2 décembre 2015

Louna CREACH le 11 décembre 2015

Helio LEJEUNE RUEL le 16 décembre 2015

DÉCÈS

Michel QUEAU le 12 novembre 2015

François CORRE le 12 décembre 2015

François CAROFF le 19 décembre 2015

François STRICOT le 25 décembre 2015

SYL'ESTHETIC

Nouveau sur Plougoum SYL'ESTHETIC, une esthéticienne vous reçoit dans un espace aménagé au 9 rue du 19 Mars 1962 et se déplace également à domicile. Les soins proposés sont épilations, beauté du visage, corps et ongles, maquillage.

Pour tous renseignements n'hésitez pas à contacter
Mme CANCHO-FAVE Sylvie au 06 17 04 07 38.



MAIRIE

Tél : 02 98 29 90 76

contact@plougoum.bzh
www.plougoum.bzh

Lundi au jeudi

8h - 12h / 13h30 - 17h

Vendredi

8h - 12h / 13h30 - 16h30

Samedi 9h - 12h

LA POSTE

Lundi au vendredi

9h30 - 12h / 13h30 - 14h45

Samedi 9h30 - 12h

BIBLIOTHÈQUE

Lundi, mardi, jeudi, vendredi
10h - 11h30

Mercredi

10h30 - 12h et ~~14h30 - 18h~~

Nouveaux horaires

9h30 - 10h30 Ouverture

exclusivement réservée aux bébés
(jusqu'à 3 ans)

11h - 12h Ouverture aux écoles

Samedi 11h - 12h

Dimanche 10h30 - 12h

DÉCHETTERIE

Tél : 02 98 29 82 11

Lundi 14h - 18h

Du mardi au samedi
8h30 - 12h / 14h - 18h

